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只今から平成３０年第１０回大洲市農業委員会定例総会を開会いたし

ます。開会に当たり、丸井会長代理からご挨拶をお願いいたします。 

 

（会長代理挨拶） 

 

只今から議案審議に移らせていただきます。会議規則第３条によりま

して、丸井会長代理に議事の進行をお願いいたします。 

 

これより本日の会議を開きます。 

出席委員は農業委員１９名中１７名、推進委員２０名中１９名で定足

数に達しておりますので、総会が成立していることをご報告申し上げま

す。 

本日、１６番 宮浦実委員、３３番 坂幹幸委員、３７番 菊地久美子委

員より欠席の報告を受けております。 

本日の議事日程は、お手元に配布してあるとおりであります。 

まず、日程第１、議事録署名委員の指名を行います。 

議事録署名委員に、３４番 久保壽男委員と、３５番 淺野誠司委員を

指名いたします。 

次に、日程第２、書記の指名を行います。 

本日の会議の書記に事務局の土居書記を指名いたします。 

それでは、日程第３、議案審議に入ります。 

 

まず、議案第６３号『農地法第３条の規定による許可申請について』

を議題といたします。 

なお、本件につきましては、矢野正祥委員に関する事項が含まれてい

ますので、農業委員会等に関する法律第３１条の規定により、矢野委員

の退席を求めます。 

事務局の説明を求めます。 

 

議案第６３号「農地法第３条の規定による許可申請について」をご説

明します。 

議案書１ページをご覧ください。 

１番、東大洲の土地、畑１筆・６６８㎡は贈与による所有権の移転で

す。 

所有権移転後も、引き続き野菜の栽培を行います。 

農業は、譲受人および長女夫婦が年間を通して従事します。 

２番、徳森の土地、樹園地１筆・５５２㎡も贈与による所有権移転で

す。 

所有権移転後も、引き続き果樹の栽培を行います。 

農業は、譲受人本人が年間を通して従事します。 

３番、菅田町宇津の土地、樹園地１筆・１，０１３㎡は売買による所

有権の移転です。 

所有権移転後も、引き続き果樹の栽培を行います。 

農業は、譲受人本人が年間を通して従事します。 

４番、菅田町大竹字裾野の土地、田２筆・１，３６１㎡も売買による

所有権の移転です。 

所有権移転後も、引き続き水稲の栽培を行います。 

農業は、譲受人および次女夫婦が年間を通して従事します。 

１点訂正をお願いします。４番の売買金額ですが、譲受人から連絡が
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議 長（会長代理） 

 

１１番 

 

ありまして、売買金額は1,000,000円の間違いとのことでした。売買金額

は1,000,000円、10アール当たり734,753円になります。議案説明資料に

ついては正しい金額を記載しておりますので、ご確認ください。 

以上、４件のご審議をよろしくお願いします。 

 

只今、事務局より説明がありましたが、まず、地元委員さんより報告

をうけたいと思います。お願いします。 

 

失礼いたします。 

１番、２番案件は関連がありますので、併せてご説明いたします。議

案説明資料１ページ、２ページをご覧ください。ともに贈与による所有

権移転となります。 

 １番の申請地は、市立図書館の北東約３００ｍにある畑、２番の申請

地は、市立徳森児童センターの北東約５００ｍにある樹園地でいずれも

良好に管理されています。 

 お互いの農地を交換するような形になっていますが、申請人より贈与

での所有権移転の希望があったため、原因を「贈与」としています。 

譲受人は、本人または、家族とともに年間を通して農業に従事してお

り、所有権移転後の管理に問題はないものと考えます。 

 調査結果につきましては、議案説明資料に記載のとおりで、農地法第

３条第２項の第１号関係から第７号関係までの規定に該当する事項はあ

りません。 

 ２件のご審議をよろしくお願いいたします。 

 

続いて３番、お願いします。 

 

失礼いたします。 

３番案件について、ご説明いたします。調査は矢野委員が行っていま

すが、退席されておりますので、私が代読いたします。 

議案書説明資料３ページをご覧ください。 

当案件は、譲受人が自己所有の農地に隣接する申請地を売買により取

得しようとするものです。 

申請地は、国営道屋敷団地内にある畑１筆になりますが、現在も良好

な状態で管理されています。 

譲受人は今回購入する農地に隣接する場所に育雛場を建設することに

なっていますが、合わせて管理するため購入するものです。農業につい

ては、本人が年間を通して従事しており、これまでに耕作管理に関する

問題は生じておりません。 

その他、申請書類等の内容を確認いたしました結果は、議案説明資料

に記載のとおりで、農地法第３条第２項の第１号関係から第６号関係ま

での規定に該当する事項はなく、第７号関係の「地域調和」につきまし

ても、現状を引き継いで耕作する予定であることから、特に問題はない

ものと思われます。 

以上で説明を終わります。ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

 続いて４番、お願いします。 

 

失礼いたします。 

４番案件についてご説明いたします。議案説明資料４ページをご覧く
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ださい。 

 ４番案件も売買による所有権移転となります。 

 申請地は、菅田地区の裾野集会所の西約２００ｍにある田２筆になり

ますが、現在も良好に耕作されております。 

譲受人は、家族とともに年間を通して農業に従事しており、所有権移転

後の管理に問題はないものと考えます。 

 調査結果につきましては、議案説明資料に記載のとおりで、農地法第

３条第２項の第１号関係から第７号関係までの規定に該当する事項はあ

りません。 

 ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

只今、地元委員さんからの報告がありましたが、何かご質疑はありま

せんか。 

 

（質疑なし） 

 

特にご質疑もないようですので、本案を申請のとおり許可することに

ご異議ありませんか。 

 

（異議なし） 

 

ご異議ないものと認め、本案は申請のとおり許可することに決定いた

しました。 

それでは、矢野委員の入場を許可します。 

次に、議案第６４号『農地法第４条第１項の規定による許可申請につ

いて』を議題といたします。 

事務局の説明を求めます。 

 

失礼いたします。 

議案第６４号「農地法第４条第１項の規定による許可申請について」

をご説明いたします。 

２件の申請でありますが、いずれも「平成３０年７月豪雨」災害に伴

う自己住宅の申請でございます。 

議案書２ページ並びに別紙議案説明資料の５ページから１４ページを

併せてご覧ください。 

１番、菅田町菅田の土地１筆です。 

これまで居住していた住宅が、平成３０年 7 月豪雨による水害で使用

できなくなったことから、自己所有地である申請地に新たに自己住宅を

建築しようとするものです。 

農地区分は、申請地が大洲市の中心部から東に約３.１㎞のところに位

置し、概ね３００ｍ以内に大洲道路の冨士ＩＣが存する区域内にある農

地であることから、第３種農地と判断いたしました。 

なお、申請地は平成２１年９月に造成、またコンクリート舗装がされ

ており、駐車場及び物干し場として利用されております。このことにつ

いては申請人から始末書を提出いただいており、県に違反転用事案報告

書を提出する予定であります。 

一般基準の各審査項目につきましては、別紙議案説明資料５ページの

ご確認をお願いいたします。 

続いて２番、菅田町宇津の土地１筆です。 
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１２番 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７月の豪雨災害により、現在借家住まいを余儀なくされているので、

本件申請地を転用し自己住宅を建てようとするものです。申請地は、市

の中心部から東に約７.２㎞のところに位置しており、おおむね１０ha

以上の規模の一段の農地の区域内にある農地であることから、第１種農

地と判断いたしました。 

第１種農地は、原則不許可という位置づけですが、本案件は不許可の

例外許可事項の「集落接続」にあたり、立地基準には適合するものと考

えております。 

なお、申請地は平成２０年頃、駐車場として利用するために造成され

ており、違反転用状態にあることから、始末書が提出されており、県に

違反転用事案報告書を提出する予定であります。 

一般基準の各審査項目につきましては、別紙議案説明資料１０ページ

のご確認をお願いいたします。 

以上、２件です。ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

只今、事務局より説明がありましたが、まず地元委員さんより報告を

受けたいと思います。１番。 

 

失礼いたします。 

それでは１番案件について、調査結果をご報告申し上げます。 

説明資料の５ページから９ページをお開きください。 

まず、立地基準である第２号の「代替性要件」につきましては、事務

局説明のとおり第３種農地であり、問題ないと考えます。 

次に、農地転用の一般基準である第３号の「転用の確実性」につきま

しては、許可があり次第自己資金にて着工したいとのことであり、特に

問題はないものと考えます。また、申請地は既に造成され駐車場として

利用されていますが、本人から始末書が提出され、大変反省をされてお

ります 

また、第４号の「周辺農地等への影響」につきましては、申請地の周

辺には、東側と西側に農地がありますが、東側については自己所有地で

あり問題ないと思います。また西側の農地についても申請地より２メー

トル以上高い位置にあり、また建築する住宅が平屋であることなど、農

地への影響は特にないものと考えます。 

よって、本件は、農地法第４条第２項の各号には該当しないため、許

可相当として追認許可はやむを得ないものであると考えます。 

ご審議のほど、よろしくお願いします。 

 

続きまして、２番。 

 

失礼いたします。 

それでは２番案件について、調査結果をご報告申し上げます。 

説明資料の１０ページから１４ページをお開きください。 

まず、立地基準である第２号の「代替性要件」につきましては、申請

地は第１種農地でありますが、事務局の説明のとおり例外規定が適用で

きますので、問題ないと思われます。 

次に、農地転用の一般基準である第３号の「転用の確実性」につきま

しては、許可があり次第自己資金にて着工したいとのことであり、特に

問題はないものと考えます。また、申請地は既に造成され駐車場として

利用されていますが、本人から始末書が提出され大変反省もされており
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ます。   

また、第４号の「周辺農地等への影響」につきましては、申請地の北

側、東側、南側に隣接してそれぞれ農地がありますが、土砂の流出を防

止するなど十分注意し、周辺の農地に影響を及ぼさないようにするとの

ことですし、各項目において適当と思われることから問題ないと考えま

す。 

よって、本件は、農地法第４条第２項の各号には該当しないため、許

可相当として追認許可はやむを得ないものであると考えます。 

ご審議のほど、よろしくお願いします。 

 

 

只今、地元委員さんからの報告がありましたが、何かご質疑はござい

ませんでしょうか。 

 

（質疑なし） 

 

特にご質疑もないようですので、本案を申請のとおり許可相当として

送付することに、ご異議ありませんか。 

 

（異議なし） 

 

ご異議ないものと認め、本案は申請のとおり許可相当として送付する

ことに決定いたしました。 

次に、議案第６５号『農地法第５条第１項の規定による許可申請につ

いて』を議題といたします。 

事務局の説明を求めます。 

 

失礼いたします。 

議案第６５号「農地法第５条第１項の規定による許可申請について」

ご説明申し上げます。 

議案書３ページ並びに別紙議案説明資料の１５ページから２８ページ

までを併せてご覧ください。 

１番、徳森の土地、２，４９６㎡の案件は、当社は廃棄物の収集・運

搬業を営んでいるが、事業地が平成３０年 7 月豪雨により被災したこと

から、新たに水害の影響のない作業場・製品置場・露天駐車場に利用す

るため、申請地を売買により取得しようとするものでございます。 

農地区分は、農地の一定規模以上の集団性や公共施設等も近くになく、

生産性の低い農地であることから、第２種農地と判断しております。し

たがいまして、立地基準の代替性と、一般基準を中心に審議をお願いい

たします。 

２番、北只の土地、１６３㎡の案件は、現在妻の祖父母と同居してい

るが、子供も生まれ家財道具が増え手狭となってきたことから、新たに

自己住宅を建築するため、申請地を妻の祖父より使用貸借しようとする

ものでございます。 

農地区分は、おおむね３００ｍ以内に自動車専用道路の出入口が存す

る農地であることから、第３種農地と判断しております。したがいまし

て、立地基準には適合しており、一般基準について審議をお願いいたし

ます。 

３番、米津の土地、２７７㎡の案件は、私は役員として養鰻場を営ん
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議 長（会長代理） 

 

９番 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

でいるが、ボイラーが小型で老朽化していることから、新たに倉庫を建

築し大型のボイラー等の設置場所として会社に賃貸するため、申請地を

売買により取得しようとするものでございます。 

農地区分は、農地の一定規模以上の集団性や公共施設等も近くになく、

生産性の低い農地であることから、第２種農地と判断しております。し

たがいまして、立地基準の代替性と、一般基準を中心に審議をお願いい

たします。 

なお本案件は、昨年第１１回定例総会において農振地域からの除外案

件として審議いただいたものでございます。 

以上、３件でございます。 

ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

只今、事務局より説明がありましたが、まず地元委員さんより報告を

受けたいと思います。1 番。 

 

それでは１番案件の調査結果をご報告いたします。 

議案説明資料の１５ページから１９ページを参考にしてください。 

申請地は、１７ページの位置図のとおり、土肥区集会所から南に約１

００ｍに位置する農地です。 

まず立地基準である第２号の「代替性要件」ですが、報告書記載のと

おりであり、特に問題はないものと思われます。 

次に、一般基準である第３号の「転用の確実性」ですが、許可があり

しだい自己資金にて着工したいとのことですので、問題ないものと思わ

れます。 

また、第４号の「周辺農地等への影響」ですが、隣接農地の同意は得

られているとのことですので、特に問題はないものと思われます。 

よって、本件は、農地法第５条第２項の各号には該当しないため、許

可相当であると考えます。 

ご審議のほど、よろしくお願いします。 

 

続きまして２番、お願いします。 

 

失礼します。 

９月２６日に現地調査を行いましたのでご説明いたします。 

２番案件の調査結果をご報告いたします。 

議案説明資料の２０ページから２４ページを参考にしてください。 

申請地は、２１ページから２２ページの位置図のとおり、高速道路大

洲北只インターチェンジの出入口から西南西約２２０ｍに位置する農地

です。 

まず立地基準ですが、事務局説明のとおり、第３種農地ですので、問

題ないと思われます。 

次に、一般基準である第３号の「転用の確実性」ですが、許可があり

しだい金融機関からの融資にて着工したいとのことですので、問題ない

ものと思われます。 

また、第４号の「周辺農地等への影響」ですが、２３ページの地番地

目図のとおり北側と東側に農地がありますが、北側の農地は譲渡し人の

所有地であり、また東側の田も同意が得られているとのことですので、

特に問題ないものと思われます。 

よって、本件は、農地法第５条第２項の各号には該当しないため、許
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議 長（会長代理） 

 

２２番 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長（会長代理） 

 

 

委 員 

 

議 長（会長代理） 

 

 

委 員 

 

議 長（会長代理） 

 

 

 

 

事務局（次長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

可相当であると考えます。 

ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

続いて３番、お願いします。 

 

失礼します。 

それでは３番案件の調査結果をご報告いたします。 

議案説明資料の２５ページから２８ページを参考にしてください。 

申請地は、２６・２７ページの位置図のとおり、大洲市河内集会所の

南約１６０ｍに位置する農地です。 

まず立地基準である第２号の「代替性要件」ですが、報告書記載のと

おりであり、特に問題はないものと思われます。 

また本案件は、事務局から説明がありましたように、昨年第１１回定

例総会において農振地域からの除外案件として審議いただいたものでご

ざいます。その際に、農地転用を前提とした調査を実施し、報告してお

りますが、その時と状況は変わっておらず、立地基準、一般基準、いず

れも調査報告書記載のとおり問題ないと思われます。 

よって、本件は、農地法第５条第２項の各号には該当しないため、ま

た、始末書を提出し、反省もしているようですので、追認許可は止むを

得ないものと考えます。 

ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

只今、地元委員さんから報告がありましたが、何かご質疑はございま

せんか。 

 

（質疑なし） 

 

特にご質疑もないようですので、本案を申請のとおり許可相当として

送付することにご異議ありませんか。 

 

（異議なし） 

 

ご異議無いものと認め、本案は申請のとおり許可相当として送付する

ことに決定いたしました。  

次に、議案第６６号『非農地証明ついて』を議題といたします。 

事務局の説明を求めます。 

 

失礼いたします。 

議案第６６号「非農地証明について」ご説明申し上げます。 

議案書４ページ、ならびに別紙「議案説明資料」の２９ページから３

２ページまでを併せてご覧ください。 

１番、徳森の土地、９５㎡の案件は、自然潰廃（２０年以上耕作放棄）

し復旧が著しく困難。ということで申請があったものでございます。 

申し出によりますと、申請地は、周囲を山林に囲まれた狭小な斜面地

で、昭和５０年頃から耕作を放棄し、隣接山林の影響で竹や雑木が繁茂

し、農地へ復旧することが著しく困難となっている。とのことでござい

ます。 

以上１件、９５㎡でございます。 

ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 
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議 長（会長代理） 

 

 

６番 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長（会長代理） 

 

 

委 員 

 

議 長（会長代理） 

 

 

委 員 

 

議 長（会長代理） 

 

 

 

 

 

事務局 

(専門員兼農政係) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

只今、事務局より説明がありましたが、まず、地元委員さんより報告

を受けたいと思います。１番、お願いします。 

 

それでは、１番案件の調査結果を報告いたします。 

議案説明資料の２９ページから３２ページを参考にしてください。 

申請地は、３１ページの位置図のように土肥区集会所の南西約１５０

ｍに位置する農地です。 

申請によりますと、「申請地は、昭和５０年頃から耕作を放棄してお

り、竹や雑木が繁茂し、農地への復旧は困難な状態となっている」との

申し出です。 

申請者の申立、近隣住民の証言、現地調査による樹木の生育状況から、

写真のとおりでありますが、農地への復旧には開墾と同程度の労力が必

要であると考えられ、復旧は著しく困難と認められました。 

よって、本件は非農地と判断して差し支えないと考えます。 

ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

只今、地元委員さんからの報告がありましたが、何かご質疑はござい

ませんか。 

 

（質疑なし） 

 

特にご質疑もないようですので、この証明願の土地については非農地

と判断し、証明書を交付することに、ご異議ありませんか。 

 

（異議なし） 

 

ご異議ないものと認め、この証明願の土地は非農地と判断し、証明書

を交付することに決定いたしました。 

次に議案第６７号『下限面積（別段の面積）の変更について』を議題

といたします。 

事務局の説明を求めます。 

 

失礼いたします。 

議案第６７号「下限面積（別段の面積）の変更について」をご説明し

ます。 

議案書５ページをご覧ください。 

当議案では、『下限面積（別段の面積）の設定について』の中にある

『空き家に附属した農地に限定した設定について』は、農業委員会が指

定した農地に限るとあるため、今回、指定追加としてご協議願うもので

す。 

議案説明資料に位置図を載せておりますので、ご参照ください。 

１番 菅田町菅田の土地、畑３筆・計５４０㎡です。 

大洲道路の大洲冨士ＩＣの東約４００ｍに位置する場所になります。

摘要にも記載しておりますが、申請人の父が居住していた住居でしたが、

松山市に転出してからは一時期貸し家としても利用しておりましたが、

ほとんど本物件を利用することがなくなり、『大洲市空き家バンク』に

登録しておりました。 

農地につきましては住宅の前面と北側にありますが、これも利用して

いなかったため遊休化しております。 



10 

 

 

 

 

議 長（会長代理） 

 

委 員 

 

議 長（会長代理） 

 

 

委 員 

 

議 長（会長代理） 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

(専門員兼農政係) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

なお、今回の総会でご承認いただけましたら、次月以降の総会で『農

地法第３条の規定による許可申請』が提出される予定になっております。 

以上１件、ご審議のほど、よろしくお願いします。 

 

只今事務局より説明がありましたが、何かご質疑はございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

特にご質疑もないようですので、今説明しましたように地番指定する

ことに、ご異議ありませんか。 

 

（異議なし） 

 

ご異議ないものと認め、今回申し出があった農地について地番指定す

ることに決定いたしました。 

次に、議案第６８号『農用地利用集積計画の決定について』を議題と

いたします。 

本件につきましては、池田幸二委員に関する事項が含まれていますの

で、農業委員会等に関する法律第３１条の規定により、池田委員の退席

を求めます。 

事務局の説明を求めます。 

 

失礼いたします。 

議案第６８号「農用地利用集積計画の決定について」をご説明します。 

議案書の６ページをご覧ください。 

１番 新たに農地を借り受けて、水稲を栽培するため、賃借権を５年

間設定しようとするものです。 

２番から１１ページの１６番まで、引き続き、水稲を栽培するため、

賃借権を６年間設定しようとするものです。 

１７番及び１８番 引き続き、野菜を栽培するため、賃借権を３年間

設定しようとするものです。 

１９番 新たに農地を借り受けて、水稲を栽培するため、賃借権を５

年間設定しようとするものです。 

２０番 引き続き、水稲・麦を栽培するため、賃借権を１０年間設定

しようとするものです。 

１３ページです。 

２１番 引き続き、水稲を栽培するため、賃借権を６年間設定しよう

とするものです。 

２２番 新たに農地を借り受けて、果樹及び野菜を栽培するため、賃

借権を１０年間設定しようとするものです。 

２３番 引き続き、果樹を栽培するため、賃借権を５年間設定しよう

とするものです。 

２４番 新たに農地を借り受けて、飼料を栽培するため、賃借権を１

０年間設定しようとするもの 

です。 

２５番 新たに農地を借り受けて、野菜を栽培するため、使用貸借権

を３年間設定しようとするものです。 

以上、利用権設定・件筆数、２５件・５８筆、利用権設定総面積、６

２，１６４㎡です。 
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議 長（会長代理） 

 

委 員 

 

議 長（会長代理） 

 

 

委 員 

 

議 長（会長代理） 

 

いずれも農業経営基盤強化促進法第１８条第３項の各要件を満たして

いるものと思われます。 

ご審議のほど、よろしくお願いします。 

 

只今事務局より説明がありましたが、何かご質疑はございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

特にご質疑もないようですので、本案を原案のとおり決定することに、

ご異議ありませんか。 

 

（異議なし） 

 

ご異議ないものと認め、本案は原案のとおり決定することにいたしま

す。 

それでは、池田委員の入場を許可いたします。 

以上で、本日の定例総会に提案いたしました議案の全ての審議が終了

しましたので、議事を閉じることにいたします。 
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